

### 3) Les associations de la commune

#### Les pêcheurs aux petits soins pour la rivière (22/01/2015)

## Les pêcheurs aux petits soins pour la rivière

22/01/2015



■ Guy Bergeret (au centre) a appelé toutes les bonnes volontés à nettoyer la rivière et ses abords des déchets qui les polluent.

Ce dimanche 18 janvier, la salle de la mairie de Morvillars a accueilli l'assemblée générale de l'AAPPMA locale. Guy Bergeret, le président, a ouvert la séance en remerciant les pêcheurs présents, ainsi que les gardes-pêche (Marcel Buisson, Jean-Marie Rossé et Bruno Bolmanovic) et les présidents des autres AAPPMA qui avaient fait déplacement. On comptait ainsi dans le public Serge Philemon (Joncherey, Delle, Thiancourt et secrétaire de la fédération départementale de pêche), Fabien Dautreville (Bourogne) et Bernard Marin (Grandvillars).

Avec un effectif stable - 239 cartes en 2013 pour 237 en 2014 - le bilan financier, dressé par Thierry Chavanne, le trésorier, s'avère positif. Un bilan approuvé par les deux commissaires aux comptes, Jean-Yves Thèvenet et Pascal Graber,

et validé à l'unanimité. Ensuite, Jean Zenner, vice-président de l'association, a annoncé les propositions de repeuplement des rivières avec, sous réserve des conditions climatiques, les dates et les quantités prévues par variété de poissons.

Avant de conclure, Guy Bergeret, a insisté sur l'urgence de trouver des volontaires et des engins adaptés pour nettoyer la rivière et ses abords des déchets de toutes sortes qui la polluent.

De son côté, Serge Philemon, secrétaire de la fédération départementale, a annoncé qu'après le parcours truite à Andelnans, derrière Cora, alimenté par 50 kg de truite tous les 15 jours, la fédération avait proposé de créer deux parcours identiques, à Valdoie et à Joncherey, depuis le croisement de La Covatte et de L'Allaine jusqu'au barrage des Roselets.

## Les randonneurs ont établi leur calendrier (28/01/2015)

### Les randonneurs ont établi leur calendrier

28/01/2015

Dans une salle du château de Morvillars, Pierre Cornille, président des « Randonneurs de l'Amitié Morvillars » a ouvert dimanche la 36<sup>e</sup> assemblée générale. Avant de passer à l'ordre du jour, le président a remercié de leur présence Françoise Ravey (maire), Jean-François Zumbihl (3<sup>e</sup> adjoint), Christian Rayot (conseiller général) et tous les membres du club.

Il a ensuite présenté le rapport moral en précisant : « Nous avons participé à 37 marches dans la région. A notre marche de jour des 8 et 9 mars 1.775 personnes (318 de plus qu'en 2013) ont participé. Par contre nous avons dû annuler, par manque de monde, la soirée friture et la journée pêche. La journée pétanque du 6 juillet a réuni 41 personnes. Ce bilan montre le manque d'intérêts et de motivation pour ces manifestations. La journée des associations en septembre n'a pas eu de retombée positive pour le club ».

Le rapport financier de la trésorière Claudine Cornille présente un bilan po-

sitif, auquel les commissaires aux comptes René Leuenerberger et Michel Marc ont donné leur approbation.

Dans la foulée, deux nouveaux commissaires aux comptes, Romain Perrin et Michel De Murcia, ont été élus à l'unanimité pour l'exercice 2015.

Pour l'année 2015, les cotisations restent identiques : 8 € la carte individuelle et 16 € la familiale. Sorties : 7 € pour les adhérents, 9 € pour les invités et 5 € pour les enfants de moins de 12 ans.

Les dates des différentes manifestations sont les suivantes : 22 février, reconnaissance du parcours de la marche de jour ; 7 et 8 mars, marche ; 18 et 19 avril, journée truites ; 5 juillet, journée pétanque.

La parole a alors été donnée aux personnalités. Françoise Ravey, maire a regretté que la salle du château ne soit pas adaptée à de telles réunions. « Nous nous attachons à améliorer tout ceci, mais cela coûte cher et prend du temps. Je félicite votre association qui, com-



■ Jocelyne Kremer, nouveau membre du comité.

me toutes les autres, est une des forces vives du village. Elles permettent à tous de se retrouver dans des moments de convivialité et de conserver ces belles valeurs qui sont le respect et l'amitié ».

Jean-François Zumbihl, 3<sup>e</sup> adjoint, a précisé : « Votre président ne pouvait pas annoncer la date de la fête des associations car celle-ci, vu le peu de fréquentation l'an dernier, au vu de nos engagements financiers et de la quantité de travail développée, a été mise en sommeil cette année ».

Christian Rayot, conseiller



■ Une partie de l'assemblée.

municipal a indiqué : « J'ai bien relevé vos difficultés, mais vous savez, toutes les associations maintenant sont dans ce cas. La société, maintenant, évolue dans un

climat d'individualisme et d'égoïsme. Il faut remédier à cette attitude et redonner aux gens le goût de vivre en associations, qui montre que l'on a l'amour du contact et des gens ».

#### Le comité

► Après les départs de Jacqueline et Pierre Coll et l'arrivée de Jocelyne Kremer, le comité est le suivant : président, Pierre Cornille ; vice-président, Jean-Marc Giros ; trésorière, Claudine Cornille, secrétaire, trésorière adjointe, responsable du matériel, Catherine Giros ; membre du comité, Marcelle Fleury, Josiane Perron, Virginie Salgado, Véraiba Rouspy, Nadine Tacquard, Jocelyne Kremer, Bernard Fleury, Bernard Bleauwarth, Gérard Perron, Jean Salgado, Denis Tacquard. Le président a rappelé à tous de réfléchir à son futur remplacement.

## A l'amicale des sapeurs-pompiers des Tourelles (14/03/2015)

Lors de la dernière assemblée générale de l'amicale des sapeurs-pompiers des Tourelles, il a été constaté la bonne santé de celle-ci et que l'implication de ses membres était à relever. L'année 2014 a encore été très active avec des manifestations organisées tout au long de l'année : loto, journée truites, Sainte-Barbe, journée de cohésion sans oublier plusieurs journées de partage.

Il a été rappelé que le 1er mai, se déroulera, comme tous les ans une journée truites où les pompiers espèrent accueillir autant de participants que les autres années.

Le conseil d'administration est constitué comme suit : président, Frédéric Tassetti ; 1er vice-président, Bastien Cardey ; 2<sup>e</sup> vice-président, Cyrille Rolland ; trésorier, Sébastien Tirole ; trésorier adjoint, Mélanie Louterbach ; secrétaire, David Gressot ; secrétaire adjoint, Aurore Bottoni ; assesseurs, Maximilien Blattner, José Xisto, Tony Stockel, Robert Corti, Jean Claude Landoz, Mario Salgado.

# Les anciens sapeurs-pompiers (27/03/2015)

## Les anciens sapeurs-pompiers réunis au centre des Tourelles

27/03/2015



■ Une minute de silence était observée à la mémoire de Guy Laval et Jacques Tirole.

Samedi matin à 10 h, se tenait au centre de secours des Tourelles l'assemblée générale de l'Union départementale des sapeurs-pompiers du Territoire de Belfort, section anciens.

L'animateur, Roland Baehr, a ouvert cette assemblée générale en saluant les adhérents présents (60 sur 97). Il a souhaité la bienvenue à

Jean-Luc Devillon, président de l'Union départementale et Frédéric Tasseti vice-président de l'UD et président de l'Amicale des Tourelles. Il a demandé ensuite d'observer une minute de silence pour les camarades disparus : Guy Laval et Jacques Tirole.

Le rapport moral présenté

par le secrétaire Daniel Cottet a relaté tous les différentes manifestations s'étant déroulées en 2014. Ce rapport a été adopté à l'unanimité.

Le trésorier, Christian Martin, a présenté un rapport financier approuvé par les vérificateurs aux comptes MM. Bouheller et Renggli. Comme aucune candida-

ture ne se présentait pour remplacer les vérificateurs, ceux-ci ont été reconduits dans leurs fonctions. Trois membres du conseil d'administration étaient à renouveler : Jean-Claude Meillère (vice-animateur), Daniel Cottet (secrétaire), Jean-Pierre Yves (assesseur). MM. Meillère et Cottet étaient à nouveau candidats et Jean-Pierre Yves, qui ne souhaitait pas se représenter, a été remplacé par Gérard François. Ils ont été élus tous les trois pour trois ans.

Le bureau se compose comme suit : Roland Baehr (animateur) ; Jean Claude Meillère (vice-animateur) ; Daniel Cottet (secrétaire général) ; Christian Martin (trésorier général) ; Michel Delanne (secrétaire adjoint) ; Henri Bleyer (trésorier adjoint) ; Claude Richert, Guy Demesy et Gérard François (assesseurs).



■ L'animateur Roland Baehr a ouvert l'assemblée générale.

# Atelier de scrapbooking (12/06/2015)

## Atelier de scrapbooking en forme à la médiathèque

12/06/2015



■ Le groupe des férus de scrapbooking avec en haut, 3<sup>e</sup> en partant de la gauche, Chantal Marie, présidente et 4<sup>e</sup>, Marie-Blanche Oudot, trésorière et secrétaire.

Créée en 2011, l'association « Scrap de la Fontaine » à Morvillars se réunit tous les mardis soir à la médiathèque, de 19 h à 21 h, pour réaliser du scrapbooking.

Le scrapbooking consiste à donner vie à toutes sortes d'objets en les décorant, en les embellissant et en les mettant en valeur avec des encres, de la peinture, du papier scrap, de la feutrine, etc. Les objets les plus appréciés sont les photos, les albums photos, les mini-albums, les boîtes à couture et les cadres.

L'important, comme disaient Chantal Marie, présidente, et Marie-Blanche Oudot, trésorière et secrétaire, « c'est de se retrouver dans une ambiance conviviale, pour partager la même passion, de faire à tout mo-

ment preuve d'imagination, de créativité et d'avoir la satisfaction du travail bien fait dans la joie et l'amitié ». Le groupe, qui se compose de

seize personnes pour le moment, ne demande qu'à s'étoffer.

☎ Pour tous renseignements, contacter le 06.80.44.87.41.



■ Un mini-album passé au scrapbooking.

## La renaissance des JSP (21/09/2015)

### La renaissance des jeunes sapeurs-pompiers

21/09/2015

Si 2014 n'avait vu aucune nouvelle recrue au sein des jeunes sapeurs-pompiers (JSP) des Tourelles, 2015 est d'un cru bien différent.

Inquiet de n'avoir pas mobilisé la jeunesse, Bastien Cordey, président, et les membres des responsables des Tourelles se sont servis de l'expérience des autres. Un partenariat fort avec l'Éducation nationale et notamment avec le collège Lucie Aubrac de Morvillars sous l'impulsion du SDIS 90, suite à un essai positif au collège de Châteaudun de Belfort. C'est donc une seconde expérience qui s'ouvre avec le collège de



■ Les explications ont été fournies par Bastien Cordey (à droite).

Morvillars pour une classe de 4<sup>e</sup>.

Cette année, ce ne sont pas

moins de 40 jeunes qui ont souhaité faire partie des JSP. Une sélection a dû se faire

pour ne retenir que 18 jeunes gens, filles et garçons (tous de la même classe). Cette promotion aura à cœur d'appréhender le métier de sapeur-pompier et d'apprendre le geste qui sauve.

Ce samedi 19 se tenait au centre des Tourelles une assemblée générale où ont été invités ces 18 jeunes et leurs parents. Bastien Cordey leur a expliqué tous les tenants et aboutissants de ce que sera cette année dans les JSP.

Ils auront des cours théoriques durant leur planning de cours au collège, le jeudi en fin d'après-midi, dispensés par des personnels des différentes casernes du Ter-

ritoire, ainsi que des cours pratiques et du sport le samedi matin au centre de secours des Tourelles.

Cette reprise est pour Bastien Cordey et son équipe une grande satisfaction. Il paraissait impensable que l'on ne puisse trouver de la relève. Ces jeunes sont issus des communes proches des centres de secours de Morvillars et Grandvillars, ils sauront renforcer les équipes d'intervention dans les années à venir.

Il reste à souhaiter que chaque année, cette première expérience soit pérennisée et apporte un renouvellement des effectifs.

## Les anciens sapeurs-pompiers en Autriche (02/10/2015)

### Les anciens sapeurs-pompiers en Autriche

02/10/2015

Une trentaine d'adhérents et membres bienfaiteurs de la section des anciens sapeurs-pompiers du Territoire de Belfort ont profité du soleil automnal pour effectuer une escapade à Zell-am-See (Autriche).

Le départ s'est fait à 7 h de la caserne nord pour ensuite traverser la Suisse et le col de l'Arberg. Après un arrêt à Saint-Anton pour le repas de midi, direction l'hôtel « Sport Hôtel Alpenblick » où un pot d'accueil était servi. Le programme était ensuite le suivant : visite de la ville de Mittersill et du centre du National Park Hohe Tauern ; visite guidée de Salzbourg, ville natale de Mozart et repas pris sur place ; montée au barrage de



■ Les anciens sapeurs pompiers du Territoire devant l'hôtel Alpenblick (Autriche).

Kaprun à 2.400 m, repas à l'hôtel, puis montée à Schmitterhohe, avec de superbes vues et paysages et ensuite descente en télésiège ! Le soir menu de gala et soirée dansante. Sans oublier la plus haute montagne

d'Autriche, le Grossglockner (3.798 m), avec promenade en bateau sur le lac sur lequel on a admiré, le soir, malgré la pluie, un magnifique spectacle de lumières et laser.

Après cette petite semaine d'émerveillement, il fallait penser au retour, en s'arrêtant à midi à Imst, puis à Pians pour acheter de la charcuterie. Ce voyage a été très apprécié par l'ensemble des participants.

# A.G société de pêche (26/10/2015)

## La renouée du Japon, un fléau pour l'Allaine

26/10/2015

« L'Allaine ne se porte pas trop mal : nous avons de la truite, de la carpe, du gardon, de la perche, du barbot, du hotu ainsi que quelques carnassiers », explique Guy Bergeret en marge de l'assemblée générale de La Pointe, association pour la pêche et la protection du milieu aquatique.

Une petite assemblée qui se tenait dimanche matin puisqu'il s'agissait seulement de renouveler les membres du conseil d'administration et de désigner le représentant de l'association à la Fédération départementale de la pêche. En l'occurrence, le président Guy Bergeret car « les candidats ne se précipitent pas ».

Avec quelque 250 pêcheurs, le parcours de pêche s'étend de la voie rapide aux Forges de Méziré et les ef-

fectifs se maintiennent avec des disciples de 7 à 77 ans et plus ! Reste que l'association qui procède six fois par an à des alevinages de truites et de fritures peste un peu contre les difficultés qu'elle rencontre en matière de nettoyage : « Il est désormais interdit de brûler les déchets verts, notamment les bois morts mais aussi la renouée du Japon qui nous cause beaucoup de soucis », souligne le président. La renouée du Japon est une espèce invasive de plante herbacée vivace. Une situation pour laquelle la société devra se pencher sérieusement avant la fin de l'année. En attendant, outre le président, Jean Zenner, Thierry Chavanne, Yves Chardenot, Jean-Yves Thevenet, Pascal Graber et Patrick Valentin ont été renouvelés au conseil d'administration.



■ L'association qui existe depuis 1953 est présidée par Guy Bergeret depuis cinq ans.